

# le monde libertaire

## UN ÉTÉ EN ROUGE ET NOIR

ALBERT CAMUS ET « LE PREMIER HOMME » • LES ANARCHISTES ET L'AFFAIRE DREYFUS • CONTE PHILOSOPHIQUE • L'ÉCOLE LIBERTAIRE « BONAVENTURE » D'OLÉRON • HENRY POULLAIE ÉCRIVAIN PROLÉTARIEN LES ANTIFASCISTES ESPAGNOLS ET LA LIBÉRATION DE PARIS • LA RÉSISTANCE LIBERTAIRE • LISTE DES GROUPES FA • L'ORDRE MONDIAL • LA PROSTITUTION • LES RENDEZ-VOUS FA • LES ORIGINES DE LA GAY PRIDE...



RADIO LIBERTAIRE  
et  
LE TRIANON  
présentent  
« SALUT LÉO »  
JEUDI 14 JUILLET  
20 h 30  
avec  
Alain AURENCHÉ  
Jean-Louis BLAIRE  
Louis CAPART  
Jean-Pierre CHABROL  
Jacqueline DANNON  
Jean-Luc DEBATTICE  
Paco IBANEZ  
Catherine RIBEIRO  
Cora VAUCAIRE  
plus un film (58 mn)  
de Richard OLIVIER  
au  
TRIANON  
80, bd Rochechouard  
(M° Anvers) 75018 Paris  
Prix : 150 F  
(120 F pour les porteurs  
de la carte de RL)  
tarifs réduits  
pour les étudiants,  
chômeurs et ex-détenus  
Réservations : 40.31.79.18

## Le bilan d'une « année sociale » : nos pertes font leurs profits

« **T**OUJOURS PLUS !... », comme l'écrivait ce de Closets qui, selon le *Canard enchaîné* a eu une sacrée chance de ne pas se prénommer Walter. Il ne s'agit pas ici des gaziers et des électriciens, cibles favorites de ce plumitif, qui en voudraient encore plus, mais de vos bons maîtres, les patrons français et allemands. Ils viennent, en effet, de publier une déclaration à la fois commune et solennelle. Les gouver-

nements y sont invités, poliment mais fermement, « à engager avec courage et détermination les mesures nécessaires pour sortir de la crise, renforcer la compétitivité et améliorer (qu'ils disent !) l'emploi » (1).

Et d'expliquer que « trois priorités leur paraissent dès lors indispensables pour redresser la situation : plus de libertés économiques, plus de flexibilité sur le marché du travail, plus de productivité industrielle ». Plus, encore plus, toujours plus !... L'augmentation de la productivité se traduisant toujours par des réductions d'effectifs, on voit que le désir des patrons d'améliorer l'emploi est absolument sincère !... Il est vrai

qu'ils avaient eu en la matière des propositions totalement inédites : « il faut, disent-ils, encourager de nouvelles formes d'emploi comme le travail à temps partiel ou les horaires flexibles ».

« Le temps de travail sera désormais organisé "sur la durée de l'année civile"... »

Mais ce n'est pas tout. Ces rapaces veulent agrandir leurs terrains de chasse et préconisent de « déréglementer les monopoles publics et privatiser les domaines clés de

l'économie, en particulier infrastructures des télécommunications, d'énergie et de transport ». Rien que ça ! Nos camarades postiers, cheminots, gaziers et électriciens sont prévenus...

Ils en veulent donc toujours plus, ces braves gens, et pourtant nos gouvernants n'ont pas ménagé leur peine pour aller au devant de leurs désirs. Il est éloquent le bilan de l'« année sociale » ouverte en septembre dernier avec la présentation des mesures devant constituer la fameuse « loi quinquennale » dite « pour l'emploi ». Tout au long de ce printemps morose, le ministère du Travail a distillé décrets et circu-

lares d'application pendant qu'on amusait le bon peuple avec les mésaventures de Tapie et de l'OM. L'objectif visé est « l'accomplissement du cadre réglementaire du temps de travail » avec de « nouvelles possibilités de modulation ». Que l'on veuille ainsi moduler dans un cadre assoupli annonce bien des coups tordus...

Le temps de travail sera désormais organisé « sur la durée de l'année civile », ce qui, font remarquer certains commentateurs, « bouleverse près d'un siècle de fonctionnement calculé sur la durée hebdomadaire et quotidienne du travail ». Ainsi, nous

